
В Георгиевский зал Кремля были 
приглашены офицеры, окончив-
шие высшие учебные заведения 
Минобороны, МЧС, ФСБ, ФСО 
и Росгвардии, а также МВД, След-
ственного комитета и ФСИН.

— Вы успешно завершили обучение 
в военных академиях, в вузах Минис-
терства обороны, МЧС, правоохра-
нительных органов и специальных 
служб, — обратился Владимир Путин 
к выпускникам. — Получили самые 
высокие оценки на итоговых экза-
менах, показали отличные знания 
по специальной подготовке, навыки 
владения самой современной тех-
никой. Уверен, такая прочная про-
фессиональная база позволит вам 
решать самые сложные и ответ-
ственные задачи, достойно служить 
России и нашему народу.

Глава государства обратил вни-
мание собравшихся на убранство 
Георгиевского зала Московского 
Кремля, где проходила встреча. На 
стенах в мраморе высечены наи-
менования полков, заслуживших 
Георгиевские знамена, и выгра-
вированы имена всех кавалеров 
ордена Святого Георгия, начиная 
с Михаила Кутузова.

— Этот величественный пан-
теон славы русского оружия напоми-
нает о легендарных битвах и героях 
 года, служит вдохновляющим 
образцом силы и несгибаемого духа 
многих поколений защитников Оте-
чества, — констатировал Владимир 
Путин. — Новый этап вашей службы 
начинается в год -летия Великой 
Победы. Сегодня мы также сража-
емся за наше будущее, и участники 

специальной военной операции, все 
наши воины — это прямые наслед-
ники героев Великой Отечественной, 
всех поколений защитников тыся-
челетней России.

Обращаясь к лучшим выпускникам 
военных вузов, президент выразил 
надежду на преемственность тради-
ций российского офицерства.

— Всегда помните, что вы продол-
жаете великое дело своих прадедов, 
дедов, отцов, — подчеркнул Влади-
мир Владимирович. — Их пример, их 
верность Отечеству, правде и спра-
ведливости — надежный, непреходя-
щий нравственный ориентир, и, рав-
няясь на него, уверен, вы впишете 
новые славные страницы в историю 
наших Вооруженных сил, правоохра-
нительных и специальных служб.

(Окончание на стр. )

«СРАЖАЕМСЯ ЗА 
НАШЕ БУДУЩЕЕ»
Владимир Путин провел встречу с лучшими выпускниками военных вузов России

Навстречу 
мечте
Школьник из Мелитополя 
успевает путешествовать, 
выступать и быть 
наставником

Читайте на стр. 

Успеть  
до 1 июля
Только четверть  
абонентов переоформила 
свои сим-карты

Читайте на стр. 

Политика 
и экономика
Запорожская область  
в третий раз на ПМЭФ

Читайте на стр. 
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2 nº 26Об этом говорят

Также с  успешным окон-
чанием высших военно-у-
чебных заведений выпуск-
ников поздравил министр 
обороны РФ Андрей Бело-
усов. Он отметил ключевые 
особенности службы офице-
ров в нынешних условиях. 
В первую очередь это не-
обходимость непрерывного 
профессионального роста.
— Высокоточное оружие, 
новые методы вооружен-
ной борьбы требуют вы-
сочайшей квалификации 
и постоянного повышения 
профессионального уров-
ня, — сказал Андрей Бело-
усов. — Офицерский корпус 
должен непрерывно совер-
шенствовать свои знания 
и умения. Приобретать но-
вые компетенции, особенно 
в областях, которых рань-
ше не было в военном деле.
По мнению министра оборо-
ны, опыт СВО становится 
ключевым преимуществом 
Вооруженных сил РФ. Бело-
усов подчеркнул, что важно 
сохранить этот уникаль-
ный ресурс, передать его 
следующим поколениям во-
еннослужащих, учесть при 
подготовке бойцов.

(Окончание.  
Начало на стр. )

В своем выступлении глава 
государства также затро-
нул актуальные проблемы 
международной повестки, 
в частности резкое обостре-
ние обстановки на Ближнем 
Востоке.

— Все это подводит мир 
к очень опасной черте, — резю-
мировал президент России. — 
Нас не может не беспокоить 
и то, что ряд западных поли-
тиков продолжают вынаши-
вать планы нанесения России 
стратегического поражения 
— никак их история ничему не 
учит, продолжают направ-
лять и сегодняшнему киев-
скому режиму оружие и деньги, 
оказывают военно-техниче-
скую и разведывательную под-
держку, по сути как прямые 
участники конфликта.

Современная междуна-
родная ситуация динамично 
меняется.

— Мы знаем и то, что на 
ближайшем саммите НАТО 
планируется объявить о начале 
масштабной программы по 
дальнейшему наращиванию 
возможностей альянса, — 
сообщил Владимир Влади-
мирович. — Для ее реализа-
ции будут увеличены военные 
бюджеты стран НАТО. Между 
тем участники блока уже сей-
час тратят на военные цели 
больше всех государств мира 
вместе взятых. Из этого ясно, 
кто на самом деле провоци-
рует глобальную милитариза-
цию и гонку вооружений.

Именно расширение НАТО 
на восток российский лидер 
неизменно называл одной 
из причин кризиса в россий-
ско-украинских отношениях, 
фактором дестабилизации на 
европейском пространстве.

— Обосновывая свои планы, 
руководство альянса вновь 
твердит о какой-то угрозе со 
стороны России, о каком-то 
нашем возможном вторжении 

в Европу, — продолжил пре-
зидент России. — Сами себе 
придумали эту страшилку 
и повторяют ее из года в год 
для того, чтобы обманы-
вать свой собственный народ 
и вытаскивать из него деньги.

Российский лидер проком-
ментировал, что мы в очеред-
ной раз столкнулись с при-
вычной беспардонной ложью 
западных политиков.

— Учитывая рост геопо-
литической напряженности, 
будем и дальше принимать 
адекватные меры по укре-
плению безопасности Рос-
сии и наших союзников, раз-
вивать наши Вооруженные 
силы как гарантию суверен-
ного и независимого развития 
России, — заявил Владимир 
Путин. — Актуальной задачей 
остается повышение боевых 
возможностей всех видов Воо-
руженных сил и родов войск. 
Так, в связи с возросшей ролью 
беспилотных летательных 
аппаратов в современных 
конфликтах формируется 
новый род войск — войска 
беспилотных систем.

В данный момент заверша-
ется комплекс организацион-
ных мероприятий по форми-
рованию частей и соединений 
Московского и Ленинград-
ского военных округов. Бри-
гады морской пехоты будут 
развернуты в дивизии, возра-
стут их ударная мощь и бое-
вые возможности.

— Как и прежде, одно из 
приоритетных направлений 
— это техническая модерни-
зация армии и флота, прежде 
всего в рамках новой мас-
штабной и долгосрочной Го-
сударственной программы 
вооружения, — обозначил 
Верховный главнокоман-
дующий. — Особое внимание 
здесь уделим нашей ядерной 
триаде. Так, в Ракетные вой-
ска стратегического назна-
чения будут поставлены со-
временные комплексы «Ярс», 
а авиационную составляющую 
стратегических ядерных сил 
уже в текущем году пополнят 
модернизированные ракето-
носцы Ту-М.

Кроме того, сообщил глава 
государства, разворачивается 
серийное производство новей-
шего ракетного комплекса 
средней дальности «Ореш-
ник». А в состав Военно-мор-
ского флота России войдут 
новые корабли и подводные 
лодки, оснащенные высоко-
точными средствами пора-
жения последнего поколения.

— Будем и дальше последо-
вательно повышать авто-
ритет и социальный статус 
офицерского корпуса, — поо-
бещал президент выпускни-
кам. — Именно вы — главная 
опора наших Вооруженных сил 
и призваны служить для кол-
лег и подчиненных образцом 
профессионализма и воинской 
чести, дисциплины и достой-

ного, заботливого отно-
шения к личному составу 
и к однополчанам.

В этом году ряды Вооружен-
ных сил РФ пополнят более 
 тысяч офицеров, кото-
рые прошли подготовку в  
военных вузах. Также новые 
кадры вливаются в личный 
состав ФСБ и МВД, Росгвардии 
и МЧС, ФСО и Следственного 
комитета, военной прокура-
туры и ФСИН.

— Надежная защита 
страны от внутренних и внеш-
них угроз требует четкой 
координации правоохрани-
тельных органов и специальных 
служб, других силовых струк-
тур, вашей максимальной кон-
центрации в решении ключевых 
задач, — напомнил глава госу-
дарства. — Среди них — борьба 
с попытками дестабилизации 
общественно-политической 
обстановки и терроризмом, 
с криминалом и коррупцией, 
укрепление общественного 
порядка, оперативная ликви-
дация последствий стихийных 
бедствий.

Масштаб и характер сто-
ящих перед офицерами 
спецслужб задач дополня-
ются необходимостью ока-
зывать содействие военнос-
лужащим в проведении СВО.

— Нам вместе пред-
стоит продолжать работу 
по совершенствованию 
Вооруженных сил, повыше-
нию эффективности всех 
структур, отвечающих за 
безопасность страны, — 
подытожил Владимир 
Путин. — Уверен, что вы 
будете выполнять свои обя-
занности ответственно 
и с высокой самоотдачей, 
верно и преданно служить 
России и нашему народу.

Ангелина ЛИСИЦИНА

R СВОДКА МИНОБОРОНЫ РОССИИ

Министерство обороны РФ 
сообщает о ходе проведения 
специальной военной опера-
ции на территории Запорож-
ской области.

За неделю Вооруженными 
силами Российской Федера-
ции нанесены восемь груп-
повых ударов высокоточным 
оружием и ударными беспи-
лотными летательными аппа-
ратами, в результате которых 
поражены инфраструктура 
военных аэродромов, учеб-
ный центр ВСУ, пункты управ-
ления, цеха сборки, места 
хранения и подготовки опе-
раторов ударных беспилот-
ных летательных аппаратов, 
склады боеприпасов, а также 
места временной дислокации 
националистов и украинских 
вооруженных формирований.

Подразделения группировки 
войск «Днепр» за неделю за-
няли более выгодные рубежи 
и позиции, а также нанесли 
поражение живой силе и тех-
нике трех механизированных, 
пехотной, горно-штурмовой 
бригад, трех бригад береговой 
обороны ВСУ, бригады мор-
ской пехоты и трех бригад те-
робороны. Враг потерял более 

 военнослужащих, боевую 
бронированную машину,  
автомобиля, три артиллерий-
ских орудия,  станций ра-
диоэлектронной и контрба-
тарейной борьбы,  складов 
боеприпасов, горючего и во-
енно-технического имущества.

Всего с начала проведения 
специальной военной опера-
ции уничтожены:
•  самолета,
•  вертолета,
•   беспилотных лета-

тельных аппаратов,
•  зенитных ракетных 

комплексов,
•   танка и других 

боевых бронированных 
машин,

•   боевые машины 
реактивных систем залпо-
вого огня,

•   орудий полевой 
артиллерии и минометов,

•   единиц специаль-
ной военной автомобиль-
ной техники.

«СРАЖАЕМСЯ ЗА 
НАШЕ БУДУЩЕЕ»

фото: Сергей Карпухин, ТАСС / kremlin.ru



3МЫ – РОССИЯ Вместе со всей страной

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ВЛАДИМИР ПУТИН НА ПМЭФ-2025:

— Важно постоянно подтверждать статус одной из 
крупнейших экономик, создавать комфортные условия, что-
бы бизнес — и отечественный, и из дружественных стран 
— вкладывал ресурсы, модернизировал и расширял производ-
ства именно в России. Наша важнейшая задача текущего года 
— обеспечить переход экономики на траекторию сбаланси-
рованного роста. Что это значит? Мы понимаем это та-
ким образом, что мы должны добиться умеренной инфляции 
и низкой безработицы.

Мы достигли рекордного за всю историю страны сниже-
ния уровня бедности в Российской Федерации. По итогам про-
шлого года она составила ,%, и позитивная динамика здесь 
сохраняется. Нужно ставить здесь амбициозные цели, фор-
мировать экономику высоких заработных плат — на основе 
повышения производительности труда.

Освоение новых производственных, высокотехнологичных, 
сервисных направлений, расширение палитры хозяйственной 
деятельности — все это элементы структурных изменений 
в экономике России.

Здесь мы работаем в тесном контакте с регионами, пред-
принимательскими и экспертными кругами. Вместе добива-
емся того, чтобы деловая, инвестиционная активность рос-
ла в масштабах всей страны, в каждом городе и населенном 
пункте.

Мероприятия форума объе-
динили более  тыс. чело-
век из  государств мира. 
Тема этого года: «Общие 
ценности — основа роста 
в многополярном мире». 
В пленарном заседании 
форума принимал уча-
стие президент России 
Владимир Путин. Делега-
ция Запорожской области, 
которую возглавлял губер-
натор Евгений Балицкий, 
в третий раз была среди 
участников главного эконо-
мического события страны.

По словам губернатора, 
участие в ПМЭФ всегда дает 
мощный импульс для новых 
идей, диалогов и проектов. 
Так, на полях форума Евге-
ний Балицкий подписал 
соглашения о сотрудниче-
стве в торгово-экономиче-
ской, научно-технической, 
социальной, культурной 
и иных сферах между Ле-
нинградской и Запорожской 
областями, а также согла-
шение о сотрудничестве 
с Севастополем.

— Севастополь и   его 
жители одними из первых 
протянули нам руку помощи 
в самое непростое время, 
оказывают Запорожской 
области неоценимую шеф-
скую поддержку. Продолжаем 
совместную работу по раз-
витию социально-экономи-
ческого потенциала, — отме-
тил Евгений Витальевич.

Интересной и важной была 
встреча с гендиректором 
ООО «СберТройка» Еленой 
Колесниковой — обсужда-
лись детали проекта по циф-
ровизации системы оплаты 
проезда в  Запорожской 
области.

— Подключение обществен-
ного транспорта Запорож-
ской области к единой билет-
ной системе СберТройки сде-

лает транспортные услуги 
удобнее и доступнее, значи-
тельно повысит эффектив-
ность транспортной инфра-
структуры, оптимизирует 
расходы на ее обслуживание, 
а также позволит опера-
тивно внедрять инноваци-
онные технологии и предла-
гать новые сервисы для пас-
сажиров, — уверен губернатор 
Евгений Балицкий.

А по итогам рабочей 
встречи с гендиректором 
АО «Глоракс» Александром 
Андриановым было подпи-
сано двустороннее согла-
шение о сотрудничестве 
при реализации проектов 
жилищного строительства 
на территории Запорожской 
области.

— Мы обозначили наме-
рения о сотрудничестве для 
реализации проектов по 
жилым и иным застройкам 
на территории Запорож-
ской области, в том числе 
проектов строительства 
с использованием высоких 
технологий, проектов по 
развитию городской среды, — 
поясняет Евгений Виталье-
вич. — Задачи по развитию 
строительства невозможно 
выполнить без надежных 
партнеров. Будем рабо-
тать в направлении созда-
ния комфортных городских 
пространств с развитой 
инфраструктурой.

Также Евгений Балицкий 
обстоятельно побеседовал 
с руководителем Федераль-

ной службы по контролю за 
алкогольным и табачным 
рынками Игорем Алеши-
ным. На встрече обсуждалась 
текущая ситуация на алко-
гольном и табачном рынках 
на территории Запорожской 
области, а также перспек-
тивы введения лицензиро-
вания розничной продажи 
табачной продукции.

Важным событием в про-
грамме ПМЭФ- стала 
пленарная сессия «Воз-
рождение новых регионов 
России как драйвер эконо-
мического роста», проходив-
шая под председательством 
вице-премьера РФ Марата 
Хуснуллина, в которой при-
нимал участие и губернатор 
Запорожской области.

— Обсудили ключевые во-
просы экономического раз-
вития, налаживания пар-
тнерских связей и обмена 
опытом, — говорит Евге-
ний Балицкий. — Привлече-
ние инвестиций, развитие 
промышленности, сельского 
хозяйства, туризма и дру-
гих отраслей экономики 
остаются приоритетными 
в нашей работе. Запорож-
ская область обладает уни-
кальными преимуществами: 
выгодное географическое 
положение, разветвленная 

транспортная сеть и бога-
тые природные ресурсы 
позволяют реализовывать 
перспективные инвести-
ционные проекты. Однако 
очень важно обеспечить 
предприятиям страхование 
от военных рисков, кото-
рого на сегодняшний день не 
существует. И именно под-
держка на законодательном 
уровне поможет активизи-
ровать эту работу, чтобы 
у наших инвесторов были 
гарантии безопасности. 
Ни один инвестор на тер-
риторию любого региона не 
войдет, если не будет пони-
мать гарантии защиты 
своих вложений на законо-
дательном уровне. Благо-
дарен за ту большую под-
держку, которая оказы-
вается нашему региону со 
стороны президента Рос-
сийской Федерации, Прави-
тельства РФ, профильных 
министерств. Запорожская 
область всегда была и будет 
открыта для сотрудниче-
ства, реализации новых 
перспективных проектов, 
и благодаря всесторонней 
поддержке удается решать 
поставленные задачи.

Игорь ЧЕРНОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

МОЩНЫЙ 
ИМПУЛЬС
Запорожская область была представлена на XXVIII Петербургском 
международном экономическом форуме (ПМЭФ-2025)
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УБОРОЧНАЯ КАМПАНИЯ НА СТАРТЕ
Аграрии Запорожской области 
ведут подготовительные работы 
перед началом уборки зерновых 
культур. Об этом нам рассказал 
и. о. министра АПК и продоволь-
ственной политики Запорожской 
области Андрей Сигута.

Напомним, что непростые 
погодные условия, сложив-
шиеся на территории нашего 
региона весной, не прошли 
бесследно для полей и садов.

— От весенних заморозков 
из  тысяч гектаров озимых 
культур в Запорожской обла-
сти уже зафиксирована гибель 
на площади около  тысяч 
гектаров, — приводит циф-
ры губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий. — 
Повреждены посевы на  ты-
сячах гектаров. Наибольший 
ущерб наблюдается по озимым 
и ранним яровым зерновым, 
особенно в Приазовском, Ве-
селовском и Мелитопольском 
районах. Также пострадали 
плодовые культуры в Акимов-
ском, Веселовском и Мелито-
польском районах.

Массовая уборка озимой 
группы, как сообщил Андрей 
Сигута, планируется в третьей 
декаде июня — первой декаде 
июля  года.

— Мероприятия плавно пе-
рейдут в уборку ранней группы 
яровых культур: пшеницы и яч-
меня, — говорит руководитель 
регионального министерства 
АПК и продовольственной по-
литики. — К первым, единичным 
обкосам зерновых мы присту-
пили еще – июня, но свои 
корректировки внесла погода 
и ливневые дожди, пришедшие 
в наш регион.

— Насколько Запорож-
ская область обеспечена тех-
никой и ГСМ для уборочной 
кампании?

— В уборочной кампании — 
 будет задействована вся 
зерноуборочная техника За-
порожской области. Вся техни-
ка к уборочной кампании под-
готовлена заблаговременно 
и готова в необходимые сроки 
приступить к работе. Проблем 
с горюче-смазочными мате-
риалами на территории За-
порожской области нет.

— Какие виды складывают-
ся на будущий урожай?

— Уборку зерновой груп-
пы планируется завершить 
к  августа. Планируемый ва-
ловой сбор зерновых культур 
полностью обеспечит продо-
вольственную безопасность 
Запорожской области. Часть 
продукции будет по квотам 
вывозиться в другие регионы 
Российской Федерации.

Напомним, что с появле-
нием новых сортов и гибри-
дов озимых, яровых и техни-
ческих культур отечественной 
селекции в нашем регионе 
разрабатываются адапта-
ционные технологии их вы-
ращивания. Площадкой для 
наблюдения за формирова-
нием урожая и для изучения 
адаптационных характери-
стик различных культур ста-
новятся демонстрационные 
посевы.

Ольга НОВИЦКАЯ

ЗАКЛЮЧЕНИЕ ДОГОВОРОВ АРЕНДЫ  
И РАЗМЕР АРЕНДНОЙ ПЛАТЫ

Первый заместитель гу-
бернатора — руководитель 
 Администрации губернато-
ра и Правительства Запорож-
ской области Оксана Вьюник 
провела рабочее совещание 
по вопросам заключения до-
говоров аренды с лицами, 
у которых имущество ранее 
находилось во временном 
управлении в соответствии 
с Указом главы Военно-граж-
данской администрации 
Запорожской области от 
.. № -р.

В связи с тем, что на терри-
тории Запорожской области 
еще не завершены работы 
по определению кадастро-
вой стоимости объектов не-
движимого имущества, бы-
ло предложено определять 
размер арендной платы на 
основании Постановления 
Правительства Запорожской 
области от .. №  
«Об утверждении временного 
порядка расчета регулиру-
емой арендной платы в от-
ношении предоставленных 
в пользование без проведе-
ния торгов объектов недвижи-
мого имущества, движимого 
имущества, отнесенных к го-
сударственной собственности 
Запорожской области, а также 
неразграниченной публичной 
собственности, расположен-
ной на территории Запорож-
ской области, до момента ее 

разграничения, а также уста-
новления порядка, условий 
и сроков внесения арендной 
платы».

В соответствии с этим по-
становлением, размер аренд-
ной платы за пользование 
арендованным имуществом 
в первый год аренды составит 
% от выручки без НДС (кро-
ме производственных и сель-
скохозяйственных объектов, 
где размер арендной платы 
составит % от выручки без 
НДС, без привязки к сроку 
аренды).

Данное предложение будет 
направлено на согласование 
в коллегиальный орган по во-
просам управления и распо-
ряжения имуществом и выда-
чи специальных разрешений.

До  июля  г. в Ми-
нистерство имущественных 
и земельных отношений За-
порожской области можно 
подать документы, необходи-
мые для заключения догово-
ра аренды, и сделать это мож-
но посредством электронной 
почты: adm@mizo.zo.gov.ru

НАЗВАНЫ ИМЕНА ЛУЧШИХ АГРОНОМОВ ОБЛАСТИ
В Запорожской области на 

базе ТО ГКУ «ЦЗН ЗО» пгт 
Розовка впервые состоял-
ся региональный этап Все-
российского конкурса про-
фессионального мастерства 
«Лучший по профессии» 
в номинации «Агроном». Об 
этом нам рассказала и. о. ди-
ректора ГКУ «Центр занятости 
населения Запорожской об-
ласти» Татьяна Виноградова.

Конкурс прошел в рамках 
мероприятий национального 
проекта «Кадры» с целью по-
вышения престижа рабочих 
профессий и совершенство-
вания профессиональных на-
выков специалистов.

— Участниками конкур-
са стали агрономы Куйбы-
шевского муниципального 
округа, — говорит Татьяна 
Ивановна. — Все они про-
демонстрировали глубокие 
теоретические знания, прак-
тические навыки работы 
с растениями и умение точно 
анализировать качество сель-
скохозяйственной продукции.

Чтобы доказать свой про-
фессионализм, агрономы 

Куйбышевского муниципаль-
ного округа прошли через 
теоретический и практи-
ческий этапы конкурсного 
мероприятия.

— В теоретической части 
участники прошли тестиро-
вание по агрохимии, селекции, 
защите растений и эконо-
мике АПК, а также решали 
кейсы, моделирующие реаль-
ные рабочие ситуации агро-
номов, — отмечает Татьяна 
Ивановна. — Практическая 
часть включила в себя шесть 
модулей: «Подбор средств за-
щиты растений», «Оценка со-
стояния полей», «Диагности-
ка болезней и вредителей», 
«Оценка качества продукции 
(зерно и овощи)», «Контроль 
сортовой чистоты» и «Ис-
пользование цифровых тех-
нологий в агрономии».

Выполнение конкурсных 
заданий оценили эксперты 
Куйбышевского района, по-
сле чего назвали имена трех 
победителей: первое место 
занял Тарас Шолуха, вто-
рое — Николай Лымаренко, 
третье — Дмитрий Литвинчук.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНОУСПЕТЬ ДО  ИЮЛЯ
Только четверть абонентов Запорожской области 
переоформила свои сим-карты на российские паспорта
В Запорожской 
о б л а с т и ,  к а к 
и в других реги-
о н а х  Р о с с и й -
ской Федерации, 
 июля  года 
истекает срок, 
отведенный на 
переоформление 
сим-карт на рос-
сийские паспорта. 
Как проходит этот 
важный процесс, 
нашим читате-
лям рассказывает 
министр цифро-
вого развития, 
массовых комму-
никаций и связи 
З а п о р о ж с к о й 
области Григорий 
Прохватилов.

— Согласно новым 
поправкам к закону 
«О связи», до  июля 
жителям Запорож-
ской области необ-
ходимо переоформить на 
российские паспорта свои 
сим-карты, иначе их забло-
кируют, — напоминает Гри-
горий Прохватилов. — Сама 
процедура переоформления 
не занимает много времени 
и не требует больших усилий: 
достаточно прийти в салон 
связи или пройти верифи-
кацию при помощи данных 
с «Госуслуг».

— Сколько сим-карт 
в нашем регионе подле-
жат переоформлению 
и насколько активно идет 
этот процесс?

— В Запорожской области 
на иностранные паспорта 
зарегистрировано , тыс. 
сим-карт. Из них уже пере-

оформлено ,%, или 
 тыс., — почти четверть. 
Учитывая статистические 
данные, мы ожидаем боль-
шой наплыв желающих 
в последнюю неделю июня. 
Поэтому настоятельно реко-
мендуем заняться перео-
формлением уже сегодня.

— Какой способ пере-
оформления сим-карты 
является самым удобным?

— Самый комфортный 
вариант — при помощи дан-
ных с «Госуслуг». Это удобно, 
быстро и просто. Достаточно 
зайти в личный кабинет 
на сайте оператора связи, 
авторизироваться через 
подтвержденную учетную 
запись на «Госуслугах», дать 

согласие на передачу 
данных и дождаться 
проверки.

Переоформле-
н и е м  с и м - к а р т 
занимаются также 
операторы мобиль-
ной связи и «Почта 
Таврии».

— Сейчас в реги-
оне представлены 
три местных опера-
тора связи: «МирТе-
леком», «+-Телеком» 
и «Феникс», — говорит 
министр цифрового 
развития, массо-
вых коммуникаций 
и связи Запорожской 
области. — Все они 
увеличили количество 
сотрудников, чтобы 
своевременно выпол-
нить требования 
закона и справиться 
с наплывом клиентов. 
Кроме того, к этой 

работе подключилась «Почта 
Таврии», которая также 
принимает заявки на перео-
формление сим-карт в своих 
отделениях. Это позволило 
не только сократить очереди 
в салонах операторов связи, но 
и обеспечить доступ к проце-
дуре для жителей населенных 
пунктов, где таких салонов 
нет. Мы также договорились 
компенсировать «Почте Тав-
рии» расходы на копирование 
документов для жителей. Опе-
раторы связи, взявшие на себя 
эти затраты, в очередной раз 
подтвердили свою социальную 
ответственность.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото автора
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НОВЫЕ ЛИФТЫ В МЕДСАНЧАСТИ
Медико-санитарная часть 

№  ФМБА России станет еще 
более комфортной для сотруд-
ников и пациентов — в учреж-
дении заменят старые лифты. 
Два новых лифта уже достав-
лены в главное здание медсан-
части, где и будут установлены.

Обновление лифтов — оче-
редной этап модернизации 
учреждения, основанной на 
стратегии «Совершенство-
вание качества и доступно-
сти медицинской помощи 
в городах присутствия го-
сударственный корпорации 

«Росатом». Реализация этой 
комплексной работы позво-
лит обеспечить максималь-
ное удобство пациентам 
и персоналу клиники, снизить 
рабочие издержки, повысить 
качество оказываемой меди-
цинской помощи.

НОРМАТИВ МАСТЕРА СПОРТА
В одном из номеров «ЗВ» 

мы писали о том, что легко-
атлеты Запорожской области 
показывают отличные резуль-
таты на соревнованиях раз-
личных уровней. Яркой звез-
дой чемпионата и первенства 
ЮФО стала Анна Гордиюк из 
Энергодара, которая завоева-
ла золотые медали в беге на 
 и  метров среди юни-
орок до  лет. Ей присвоено 
звание мастера спорта России.

В день соревнований, ког-
да Анна выполнила норматив 
мастера спорта, в предвари-
тельном забеге -метровку 
она пробежала за , се-
кунды, а вечером в финале, 
несмотря на встречный ве-
тер, улучшила свой результат 
до , секунды. Это был ее 
личный рекорд!

Анна откровенно признается:
— После финиша всег-

да ощущаю, что могла бы 
бежать быстрее. Поэтому 

время , стало для меня 
неожиданностью.

По словам Анны, ее путь 
к высокому уровню был не-
простым. Главным для спор-
тсменки стали грамотная под-
готовка и поддержка тренера 
Виталия Борисенко, который 
мотивировал работать над 
техникой, силой, скоростью 
и выносливостью.

А мама Анны отметила силу 
духа дочери:

— Она готова преодоле-
вать трудности и боль ради 
своей цели. У нее настоящий 
лидерский характер, который 
помогает ей идти вперед.

ДУШЕВНОЕ ПЛАВАНИЕ
В одном из атомградов — 

Волгодонске — прошел уни-
кальный фестиваль инклюзив-
ного общения «Паруса духа», 
где собрались люди с инва-
лидностью со всей России, 
в том числе и из Энергодара.

Благодаря проекту кон-
церна «Росэнергоатом», го-
сти фестиваля отправились 
в увлекательное путешествие 
по Дону. На катерах они пре-
одолели почти  км от при-
чала Белой Вежи до казачьей 
станицы Романовской.

— Даже не мечтала! — де-
лится впечатлениями Елена 
Левадная. — Три года назад 
наш город стал  атомгра-
дом Росатома. Но вот чтобы 
я, человек на коляске, смогла 
так прокатиться на кате-
ре — это было за гранью моих 
ожиданий!

Фестиваль «Паруса духа» — 
это не просто яркий праздник 
для участников. Это важный 
шаг к обществу без преград, 
где каждому найдется место. 
И здорово, что поддержка го-
скорпорации «Росатом» по-
могает таким проектам жить, 
объединять людей и созда-
вать для них новые, прекрас-
ные возможности.

ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ — 2025
С  июня Энергодарский 

филиал ФГБОУ ВО «Мелито-
польский государственный 
университет» начинает прием 
документов на обучение по 
программам среднего про-
фессионального и высшего 
образования (СПО и ВО).

Перечень документов, не-
обходимых для поступления: 
копия паспорта —  шт.; доку-
мент об образовании (ориги-
нал и  копии); фото х (цвет-
ные) —  шт.; копия ИНН —  
шт.; копия СНИЛСа —  шт.; ко-
пия ОМСа —  шт.; медсправка 
Ф-№ /у —  шт.; сертификат 
прививок / прививочная кар-

та; документы, подтверждаю-
щие принадлежность к льгот-
ной категории.

Контакты приемной комис-
сии: тел. + () ––, 
e-mail: priyomnaya_komissiya@
mgu-mlt.ru; e.filial@melsu.ru

Адрес: г. Энергодар, ул. Мо-
лодежная, -а.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

НА ФИНИШНОЙ ПРЯМОЙ
Инспекционная комиссия 
Ростехнадзора в рамках ад-
министративных процедур 
по предоставлению государ-
ственной услуги по лицензи-
рованию деятельности в об-
ласти использования атомной 
энергии завершила проверку 
достоверности сведений, пре-
доставленных АО «ЭО ЗАЭС».

Комиссией установлено, что 
сведения на получение лицен-
зии на эксплуатацию ядер-
ных установок энергоблоков 
№  и №  Запорожской АЭС 

в целом достоверны и соот-
ветствуют фактическому со-
стоянию дел.

На основании актов, оформ-
ленных по результатам про-
верки, будет принято решение 
о возможности выдачи лицен-
зии для продления сроков 
эксплуатации блоков в рамках 
российского законодательства.

Директор станции Юрий 
Черничук подчеркнул, что 
проводимая работа являет-
ся задачей государственного 
масштаба:

— Мы прикладываем мак-
симум усилий для ее реше-
ния. И когда сложатся не-
обходимые политические 
условия, энергоблоки ЗАЭС 
будут переведены в режим 
генерации и начнут постав-
лять электроэнергию в еди-
ную энергосистему страны.

Оксана БЕЛОВА

Осенью прошлого года 
в Энергодаре начало работу 
предприятие ООО «Тепло-
водоканал», которое отве-
чает за теплоснабжение, 
водоотведение и водопод-
готовку в городе. Учреди-
тели «Тепловодоканала» — 
дочернее предприятие кон-
церна «Росэнергоатом» 
ООО «АтомТеплоЭлектро-
Сеть» («АТЭС») и АО «Экс-
плуатирующая организа-
ция Запорожской АЭС».

Первоочередной задачей 
для нового предприятия 
была подготовка и прохожде-
ние зимнего периода. С этой 
задачей коллектив справился. 
Следующим важным шагом 
стала масштабная модерни-
зация тепловых сетей города, 
а также систем водоотведения 
и водоподготовки.

О том, какие задачи стоят 
перед «Тепловодоканалом» 
сейчас, о состоянии город-
ской инфраструктуры и под-
готовке к новому отопитель-
ному сезону мы поговорили 
с директором по производ-
ству ООО «АТЭС» Олегом 
Чекановым.

— С учетом сильной 
изношенности сетей Энер-
годара, как вы планируете 
подготовить город к зиме, 
учитывая высокие россий-
ские стандарты?

— Объем работ, который 
нам предстоит выполнить, 
слишком велик, чтобы спра-
виться за один год. Просто 
невозможно за  месяцев 
исправить то, что накапли-
валось десятилетиями. Но 
мы действуем по плану: у нас 
есть утвержденная программа 
и график ремонтов на теку-
щий год. Именно в рамках 
этого плана и идет подготовка 
к следующей зиме. Работа по 
российским стандартам — это 

не столько сложно, сколько 
по-новому. Раньше схема 
была проще: нашел постав-
щика, производителя, подряд-
чика — договорился и купил. 
Сейчас система другая: мы 
обязаны проводить открытые 
закупки через торги. Контракт 
заключается только с побе-
дителем. Это требует гораздо 
более тщательной подготовки 
всей документации.

— Как в этом году обстоят 
дела с водоснабжением 
и ливневой канализацией?

— Прошли дожди, поэтому 
бассейны ливневой кана-
лизации заполнены, рабо-
тают в штатном режиме. Что 
касается питьевой воды, то 
есть сложности. Причина 
известна — резкое падение 
уровня водохранилища. 
Это отразилось и на работе 
скважин: уровень воды в них 
упал, а концентрация при-
месей соответственно воз-
росла. Тем не менее, мы 
регулируем режим работы 
скважин, чтобы обеспечить 
город необходимым объ-
емом воды. Мы активно 
работаем над улучшением 
качества воды. В городе уже 
работает проектная органи-
зация, которая разрабаты-
вает проект новой системы 
очистки питьевой и сточной 
воды. Мы отказываемся от 
устаревших методов, таких 
как использование жид-
кого хлора, и переходим на 
современные технологии 
обеззараживания.

— Когда планируется реа-
лизовать этот проект?

— Разработку проекта 
планируем завершить к сен-
тябрю. А в течение следую-
щего отопительного сезона 
надеемся запустить новую 
систему обеззараживания 
питьевой воды.

— А можно ли сегодня 
пить воду из-под крана 
в Энергодаре?

— По микробиологическим 
показателям вода безопасна, 
качество достаточно хорошее. 
Основные отклонения каса-
ются содержания марганца — 
его месторождения располо-
жены недалеко. И чем ниже 
уровень воды, тем выше его 
концентрация. Хорошо, что 
превышение нормы незначи-
тельное. Крайне желательно 
использовать фильтры, но 
серьезных противопоказаний 
к использованию этой воды 
для бытовых нужд я не вижу.

— Могут ли помочь кув-
шинные или проточные 
фильтры с этой проблемой?

— Да, частично. Фильтры 
способны улавливать часть 
тяжелых металлов, включая 
марганец.

— Один из самых частых 
вопросов от горожан: когда 
в домах появится горячая 
вода?

— Этот вопрос мы как раз 
обсуждали на днях в город-
ской администрации. Чтобы 
подать горячую воду, нужно 
решить три основные задачи. 
Первая — источник тепла для 
подогрева. Работа уже нача-
лась: запланировано строи-
тельство новой котельной 
мощностью  мегаватт. Она 
даст необходимый резерв 
мощности.

Вторая задача — произво-
дительность скважин (тот 
объем воды, который они 
могут давать за определенное 
время). Ведь при подаче горя-
чей воды общее водопотре-
бление вырастет в –, раза.

Третья — ремонт очист-
ных сооружений. Потому что 
с появлением горячей воды 
значительно увеличится объем 
стоков. Очистные должны 
быть готовы принять и обра-
ботать эти возросшие объемы.

Есть и особая задача — водо-
подготовка для I и II микро-
районов, где существует 
открытый водоразбор. Там 
вода требует дополнительной 
обработки.

Подача горячей воды — 
сложный комплексный про-
ект. Его реализация тре-
бует планомерной работы 
и модернизации всей инфра-
структуры. Мы уверены, что 
при поддержке госкорпора-
ции «Росатом» и благодаря 
профессионализму нашего 
коллектива Энергодар спра-
вится с этими вызовами 
и обеспечит жителям ком-
фортные условия.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ВОДА, ТЕПЛО, 
МОДЕРНИЗАЦИЯ
Как Энергодар готовится к зиме
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На правах рекламы. ПАО «Банк ПСБ». Универсальная лицензия Банка России №  от ...

МОБИЛЬНЫЙ БАНК ПСБ:
ЧЕМ ПОЛЕЗЕН, КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ  
И ЧЕМ ОТЛИЧАЕТСЯ ОТ ИНТЕРНЕТ-БАНКА
Жителям новых регионов 
России доступно большин-
ство банковских операций 
в  собственном смартфо-
не без необходимости по-
сещать офис. Это удобно, 
быстро и безопасно. Полу-
чить к ним доступ можно 
через мобильный банк ПСБ, 
или, проще говоря, мобиль-
ное приложение. Оно по-
зволяет управлять счетами, 
вкладами, картами, креди-
тами и использовать десят-
ки других функций.

ПРЕИМУЩЕСТВА 
МОБИЛЬНОГО БАНКА

Бесплатный доступ. При-
ложение предоставля-
ется клиентам ПСБ бес-
платно. Для получения 
информации о движении 
средств на счетах можно 
подключить бесплатные 
PUSH-уведомления.

Простая и понятная на-
вигация. Интерфейс интуи-
тивно ясен и подходит для 
всех категорий пользова-
телей, включая тех, кто ред-

ко пользуется цифровыми 
сервисами, например лю-
дей старшего поколения. 
Все разделы подписаны, 
а кнопки сопровождаются 
иконками-подсказками.

Быстрые операции. В при-
ложении доступна возмож-
ность оплаты с  помощью 
QR-кода. Для этого нужно 
навести сканер смартфо-
на на QR-код и  оплатить 
покупку буквально в пару 
кликов. Также в мобильном 
банке ПСБ можно настро-
ить шаблоны для быстрой 
оплаты мобильной связи, 
Интернета, ЖКУ. Это позво-
лит проводить регулярные 
оплаты без необходимости 
каждый раз вводить рекви-
зиты платежа.

Широкий функционал.
Через мобильное прило-

жение можно:
• бесплатно переводить 

средства между своими 
счетами;

• отправлять перево-
ды частным лицам 
и организациям;

• оформлять заявки на 
кредиты и погашать те-
кущие задолженности;

• оплачивать покупки и ус-
луги по QR-коду СБП;

• вносить платежи за мо-
бильную связь, ЖКХ, 
штрафы, налоги;

• управлять картами: бло-
кировать, разблоки-
ровать, устанавливать 
лимиты и  настройки 
безопасности;

• находить ближайшие 
банкоматы и офисы;

• обращаться в  служ-
бу поддержки через 
онлайн-чат.
Это лишь часть доступ-

ных возможностей мо-
бильного банка ПСБ. 
Узнать больше можно 
в мобильном приложении.

ЧЕМ ОТЛИЧАЕТСЯ 
МОБИЛЬНЫЙ БАНК  
ОТ ИНТЕРНЕТ-БАНКА

Мобильный банк — это 
мобильное приложение, 
которое устанавливает-
ся на смартфоны с  опе-
рационными системами 
Android и iOS. Android-вер-
сия приложения доступна 
на сайте ПСБ, в  магази-
нах приложений RuStore 
и  NashStore. IOS-версия 
настраивается с  помо-
щью инструкции на сайте 
банка.

Интернет-банк запу-
скается на компьютере 
через браузер (рекомен-
дуется Yandex-браузер). 
Доступ к нему осущест-
вляется через официаль-
ный сайт ПСБ psbank.ru.

КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
МОБИЛЬНЫМ  
БАНКОМ

Для входа в  прило-
же н и е  и с п ол ь з уе тс я 
номер карты или ло-
гин. При первом вхо-
де нужно ввести код из 
СМС, после чего создать 
собственный пароль . 
В дальнейшем вход бу-
дет осуществляться по 
этому паролю. Для воз-
можности использовать 
весь функцио нал прило-
жения необходимо про-
верить, что в настройках 
устройства, на которое 
оно установлено, указа-
на страна — Россия.

Для подключения мо-
бильного банка доста-
точно оформить дебе-
товую карту ПСБ. Подать 
заявку можно на сайте 
банка или по телефону 
 () ––.
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.

Дмитрию Овчаренко 
 лет. Он живет в Мелито-
поле, занимается театраль-
ным искусством, участвует 
в проектах Движения Пер-
вых и является наставни-
ком «Орлят России». А еще 
он любит путешествовать 
и выступать на сцене. Мы 
расспросили Диму, как 
отправиться в незабыва-
емое путешествие по род-
ной стране за счет государ-
ства. И, конечно же, благо-
даря активной жизненной 
позиции.

— С самого детства я искал 
себя, — серьезно начинает 
разговор Дима. — Я зани-
мался карате, вольной борь-
бой, ходил на моделирование, 
гимнастику. Дольше года 
нигде не задерживался, пока 
не оказался на пробном уроке 
по театральному искусству. 
Меня затянуло буквально 
с первого раза. Оказалось, что 
мне театральная атмосфера 
подходит по духу: мне нра-
вится подолгу репетировать, 
учить текст, выступать на 
сцене. И вот уже три года 
я живу театром.

То, что это его среда, было 
понятно сразу. Дима с малых 
лет отличался бурной фанта-
зией, артистизмом, он устра-
ивал концерты для родите-
лей, бабушек, дедушек, инте-
ресовался актерами.

ИНТЕРЕСНОЕ В ЖИЗНИ
В театральном кружке 

Мелитопольской школы 
искусства юным артистам 
преподают историю театра, 
обучают танцам, музыке, 
актерскому мастерству. 
Их спектакли становятся 
в городе настоящим культур-
ным событием и собирают 
полные залы. Дима играет 
ангела Мишу в постановке 
«Ты только верь мне», тан-
цует в «Снежной королеве», 
его можно увидеть почта-
льоном в «Мэри Поппинс». 
А самая любимая роль — 
Осел в «Бременских музы-
кантах», хотя поначалу он 
хотел от нее отказаться. Втя-
нулся в процессе репетиций, 
а когда увидел, как играет 
Дмитрий Дюжев в новой 
экранизации сказки, окон-
чательно убедился: это его.

С желанием показать свое 
мастерство и впечатлить 
зрителей Дима отправился 
на «Российскую школьную 
весну» — один из самых мас-
совых конкурсов учениче-
ского таланта.

— Все началось с Движе-
ния Первых, частью кото-
рого я стал, — делится наш 
герой секретом, как не про-
пускать все самое интерес-
ное в жизни. — Там я узнал 
о фестивале «Российская 
школьная весна» и загорелся 
попасть. Это было год назад. 
Я  записал видеовизитку 
и получил желанную путевку. 

Вместе с одноклассниками мы 
приготовили рассказ о Запо-
рожской области, о прорыве 
линии «Вотан» в годы Вели-
кой Отечественной войны. 
Пусть нам не удалось побе-
дить, но мы получили хоро-
шие отклики — наше исто-
рическое прошлое впечатлило 
жителей России.

С огромной мотивацией 
выиграть Дима поехал на 
фестиваль и в этом году. 
В этот раз свой артистизм он 
продемонстрировал в моно-
логе «Последнее завещание 
Оскара Уайльда». Мелито-
полец отметил серьезный 
уровень подготовки ребят 
и честно оценил свои шансы: 
для победы еще нужно под-
тянуть свой профессиона-
лизм. А вообще он уже побе-
дитель: он вошел в число 
лучших ребят, которых отби-
рали среди  тысяч.

— Жюри не просто нас оце-
нивало, но и объясняло, как 
нам улучшить свой номер, как 
прокачать технику, какую 
нужно литературу читать 
для развития. Посадили 
нас на стулья и по каждому 
«прошлись». Мне посовето-
вали слушать своего персо-
нажа, учиться понимать, что 
он хочет в данный момент 
сделать, сказать. Я благода-
рен за такой опыт и мастер-
класс, — говорит школьник.

О ст а н а в л и в а т ьс я  н а 
достигнутом Дима не соби-
рается: готов ехать на кон-
курс в следующем году. Гово-
рит, обязан привезти победу.

ЕСТЬ МЕЧТА!
— Мне бы очень хотелось 

связать свою жизнь с теа-
тром, но я не знаю, насколько 
это будет возможно, боюсь 
загадывать на будущее, — 
разоткровенничался Дми-
трий. — Сейчас моя главная 
мечта — это выступить на 

Красной площади в Москве. 
Есть такой конкурс по чте-
нию вслух прозы на русском 
языке, который проходит 
среди школьников во всех реги-
онах России и за рубежом, — 
«Живая классика». Мало того, 
что ты выступаешь на Крас-
ной площади, так еще можешь 
выиграть поездку в лагерь 
«Артек». Я дошел до район-
ного этапа, стал лауреатом, 
но региональный взять не уда-
лось. Москва пока не покори-
лась. Значит, есть над чем 
работать.

И в этом весь Дима: он не 
отчаивается, если не побе-
дил: он ставит цель, ста-
новится настойчивей к ее 
достижению и много рабо-
тает над собой. Это его бое-
вой дух, воля и характер 
настоящего победителя.

В  году Дима впер-
вые поехал в Москву. Эта 
поездка состоялась благо-
даря госпрограмме, позво-
ляющей талантливым детям 
путешествовать по стране 
бесплатно. Вместе с уче-
никами детской школы 
искусств он приехал на Дет-
ский культурный форум, где 
ребятам дается возможность 
познакомиться с мировыми 
достижениями в  обла-
сти культуры и искусства. 
Склонный к прекрасному 
мелитопольский школьник 
сразу отметил удивитель-
ную архитектуру нашей сто-
лицы. Приятной неожидан-
ностью стало выступление 
Димы Билана.

— Для меня в той поездке 
многое было впервые. Я вдох-
новился для дальнейших 
успехов. Так как я приехал 
на театральное направле-
ние, то все мастер-классы 
были посвящены этой дея-
тельности. Больше всего мне 
запомнился урок по искусству 
грима. Нас учили наклады-
вать профессиональный 
актерский грим. Получилось 
даже очень смешно и позна-
вательно. А еще на память 
о той поездке у меня оста-
лась фотография и автограф 
Евгения Миронова, — достает 
с в о й  гл а в н ы й  ко з ы р ь 
школьник.

Его впечатлила открытость 
именитого актера, который 
поделился своей историей 
успеха и покорения Москвы. 
Как будто через исто-
рию Миронова Овчаренко 
заглянул в загадочный мир 
богемы.

— Вообще я путешествен-
ник заядлый, — разговорив-
шись, Дима признается 
в еще одной своей творче-
ской победе. — Скоро я снова 
уезжаю, на этот раз в Туль-
скую область. Это награда от 
Движения Первых, как одному 
из активистов школы. О Туле 
я мало что знаю. Известно, 
что регион славится туль-
скими пряниками, мастера-
ми-ремесленниками, музе-
ями. Думаю, после поездки 
я пополню свои знания.

Школа, театральный кру-
жок, мероприятия Движения 
Первых… Диме стало мало 

и этого: он стал помощником 
учителя в рамках программы 
«Орлята России». Старше-
классники, пройдя обуче-
ние, становятся наставни-
ками для младших школьни-
ков: подают им правильный 
пример, делятся знаниями, 
подсказывают, как решать 
сложные задачи, и прихо-
дят на выручку. В рамках 
программы в октябре Дима 
посетил слет исторических 
территорий в Бердянске. 
Весь учебный год вместе 
с одноклассницей они опе-
кали любимый -Б мелито-
польской школы № .

—  « О р л я т а  Р о с с и и » 
помогают найти общий 
язык с детворой, — говорит 
наставник. — Мне нравится 
эта деятельность. Когда мы 
заходим в класс, дети без-
умно рады, они внимательно 
нас слушают. Конечно, балу-
ются, совсем малыши еще, 
но мы знаем, как завладеть 
вниманием.

— Дима, на твой взгляд, 
какая польза от этой про-
граммы, что она дает?

— Это сплошная обоюдная 
польза! Дети учатся комму-
ницировать со старшими, 
а старшие — с поколением 
помладше. У взрослых не 
всегда есть время объяснить 
детям элементарные правила 
жизни: почему надо помогать 
тому, кто слабее, как уха-
живать за животными, что 
не надо лезть в драку, когда 
можно решить вопрос мирно, 
о пользе спорта и много дру-
гих насущных тем. Самое 
ценное, что этот контакт 
происходит между молоде-
жью: старшеклассники полу-
чают опыт взаимодействия 
с детьми, который им приго-
дится, когда у них будет своя 
семья.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива 

Д. Овчаренко

НАВСТРЕЧУ МЕЧТЕ
Школьник из Мелитополя раскрыл секрет, как он успевает покорять театральные подмостки, 
быть наставником для малышей и часто путешествовать
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